
南知多町教育委員会（令和３年９月定例会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

令和３年９月２４日（金）  午後 １時４０分 開会 

              午後 ３時 ６分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 
高橋 篤教育長、折戸良直教育長職務代理者、坂口薫史委員、 

吉原知味委員、山下陽委員 

説明のため出席 

した職員 

 鈴木茂夫教育部長、鈴木和芳学校教育課長、森 崇史社会教育課長    

山本剛資学校給食センター所長、中村浩二指導主事、八谷陽平指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 １人  

 

 

 

 

 

 

 

  

 



別紙      令和３年９月 定例教育委員会 会議日程 

 

                     日 時  令和３年９月２４日（金） 

                   午後１時４０分 

                      場 所  南知多町役場 講義室 

 

日程１ 会議録の承認 

 

日程２ 教育長報告 

 

日程３ 議案第３８号 令和４年度全国学力・学習状況調査への参加について 

 

日程４ 協議・報告事項その他自由討議 

    

(1) 中学校再編に向けての保護者意見交換会の報告について         

 

(2) 南知多町立中学校再編実施計画（案）について            

     

(3) 後援申込みについて  

 

(4) 学校教育課関係の行事予定等について 

 

   (5) 社会教育課関係の行事予定等について 

 

   (6) 学校給食センター関係の事業等について 

  

  (7) その他 

ア １２月定例教育委員会の日程について 

 

 

 

 

 

 

 

総合教育会議    10月 4日（月）午後 1時 40分～ 南知多町役場 講義室 

 

次回定例会予定 10月 26日（火）午後 1時 40分～ 南知多町役場 講義室 

総合教育会議      同上     （定例会終了後）   同上 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(八谷指導主事) 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、９月定例教育委員会を開会いたします。 

本日の出席は私と教育委員４名であり、会議は成立いたします。 

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

「日程１の会議録の承認について」については、すでに教育委員の

方に確認していただいていますので、終了しています。 

 

 それでは、次に移ります。「日程２ 教育長報告」につきまして、 

私から報告させていただきます。 

 

（町議会一般質問、学校訪問、中学校再編保護者意見交換会、校長

会議を始め出席した会議、行事について報告・説明した。） 

 

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

 

 (質問、意見なし)  

 

次に、「日程３ 議案第３８号 令和４年度全国学力・学習状況調査

への参加について」事務局の説明をお願いします。 

 

(令和４年度の全国学力・学習状況調査については、令和４年４月１

９日に、国語、算数・数学、理科を対象教科として、実施が予定され

ている。すべての小中学校において調査対象学年である小学校第６学

年、中学校第３学年の全児童生徒が参加することとする旨、説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。これより審議に入ります。 

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問、意見なし） 

 

他にご質問等もないようですので、これより採決に入ります。 

「議案第３８号 令和４年度全国学力・学習状況調査への参加につ

いて」、原案どおり決することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 
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高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

挙手全員でありますので、議案第３８号につきましては、原案どお

り可決されました。 

 

次に、「日程４ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

「(1) 中学校再編に向けての保護者意見交換会の報告について」、事

務局の説明をお願いします。 

 

（９月６日の日間賀島地区を始め５地区の保護者意見交換会の結果並

びに主な意見を説明した。日間賀島地区においては、統合の時期につ

いて、あらためて保護者を対象として投票を行い、結果は１０月１日

となることを説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

私から一つ確認ですが、１６ページからの主な意見については、質

問事項だけが掲載していますが、回答を掲載する予定はありますか。 

 

現在の資料は、主な意見だけですので、ご指摘のように、質問に対

して、回答を記載してホームページに載せる予定です。 

 

よろしくお願いします。意見の中の質問にもありましたが、令和１

０年の統合校の建設場所について、決定した経緯について、ていねい

な回答をお願いします。 

 

承知しました。 

 

 

日間賀島の投票について、補足説明します。日間賀島の統合時期の

投票について、意見交換会の中では、「投票の対象者は、統合の対象と

なる現中１以下の保護者でいいのではないか」という意見をいただき

ました。ただ、教育委員会でも投票の対象者を検討しましたが、保育

所の保護者は、令和５年か令和１０年のどちらになっても統合となり

ます。中３，中２を投票対象から外すとなると、保育所以下の世帯も

外す必要があると考えます。直接影響のある学年としますと、現中１

から現小１までとなります。世帯の数は、７０世帯ほどです。今まで

中３以下の保護者に意見を聴いてきましたし、直接は、統合に関係な

いかもしれませんが、島の子どもたちにとって、どちらがいいのかと
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事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

 

坂口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

坂口委員 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

いう視点で、中３以下の保護者のみなさんに考えていただきたいと考

えました。 

 

投票に関して、「子どもたちの意見を聞いてみてはどうですか」とい

う意見がありました。資料の１９ページの投票用紙の真ん中に記載し

ましたが、「お子様とご相談の上、投票してください」としました。こ

れは、保護者だけで決めるのではなく、お子様の意見も踏まえて、全

体的に見て、判断していただきたいということを説明しました。 

 

日間賀島地区の主な意見ですけど、「帰りの船をチャーターでお願い

したい」とありますが、私も以前申し上げましたが、帰りの時間の 5

時半、6 時、6 時半の船は、島外で働いている人とかで、かなり混雑

します。そこへ日間賀中学校の子どもが 50 人ほど乗ってくると、子

どもたちも座れない状態で、島の人たちもいっぱい、いっぱいになる

可能性がかなり高い。これが篠島も一緒になった場合は、生徒が１０

０人くらいになるので、とても船に乗れるとは思えない。下校時は、

多分一番混む時間帯だと思うから、そういった面も考えていく必要が

あると思います。 

 

定期テストや一斉下校など、夕方前に帰る時間がみなさん決まって

いるのでしたら、帰りのチャーター便も考えられます。 

しかし、夕方となると、定期船が篠島経由日間賀島行きの航路とな

り、船員も２人体制となりますので、チャーター便を出す余裕がない

のが現状と伺っています。また夕方から大きな船となりますし、部活

がある子とない子がいるので、５０人が一斉に同じ船に乗るともかぎ

らない状況です。委員のご指摘も含めて、引き続き名鉄海上観光船と

協議していきます。 

 

漁師が休みのときとか、本当に午後 6 時とか、午後 6 時半の船は、

それだけでほぼ一杯になってしまう。そこへ観光客が来る時期が重な

ると、本当に立って乗るときもある。子どもたちには船に座ってもら

いたい。部活や勉強で疲れていると思うので、そういう面を考える必

要があります。船の席が空いているときも当然ありますが、漁の休み

とか帰りの時間が、集中してしまうので、特に考えていく必要がある

と思います。 

 

そういった問題点も今後検討していく必要があると思います。 
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事務局 

（鈴木教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

（鈴木教育部長） 

 

 

高橋教育長 

 

山下委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

山下委員 

 

事務局 

（鈴木教育部長） 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

１点委員のみなさんに情報提供します。師崎地区の意見交換会にお

いて、主な意見には書いていませんが、参加人数が 3 人で、少なかっ

たので、保護者から「今の時代インターネットを使って、こういった

説明をネット上で見えるようにしたらどうか」という意見をいただき

ました。 

そこで、私どもの方で実施計画の素案について、説明の文章を順番

に写しながら、声を載せた動画を HP に掲載しまして、現在見えるよ

うになっています。 

また保護者の方にもこの内容は、メールにてお知らせしました。 

 

他にご質問等もないようですので、次に、「(2)南知多町立中学校再

編実施計画（案）について」、事務局の説明をお願いします。 

 

（中学校再編実施計画案について説明した。統合対象校については、

日間賀島地区の統合時期がまだ決まっていないため、３校の場合と４

校の場合で実施計画を説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。何かご意見ご質問はありませんか。 

 

実施計画の骨子の文章について提案です。事務局の説明では、「第２

段階の開校時期を明確にした」といっていましたが、「統合中学校を開

校する」の前に「令和１０年４月」をもってきた方が、わかりやすい

と思います。 

 

「令和１０年４月に統合中学校を開校する」にした方がわかりやす

いということですね。 

 

そうです。 

 

承知しました。そのように訂正します。 

 

 

はい、ありがとうございます。先ほども部長から説明がありました

が、実施計画素案を基に、意見交換会を踏まえながら、作成の途中段

階ですので、どんどん意見とか気づいたことをご指摘頂ければいいと

思います。 
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山下委員 

 

 

高橋教育長 

 

山下委員 

 

坂口委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

折戸委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年に統合の可能性があるのは、日間賀島か篠島のどちらです

か。 

 

日間賀島については、統合の可能性があります。 

 

わかりました。 

 

この６ページにある篠島も一緒になったときは、チャーター便で篠

島、日間賀島西港、師崎港になりますが、この場合、東港を利用する

子ども達は、遠い子だと歩いて 30 分もかかります。例えば、歩いて

30 分で学校に着くなら歩けばいいと思いますが、バスと船が行きも帰

りもあって、更に部活で疲れて歩いて 30 分というのは、ちょっと大

変なんじゃないかと思います。このあたりを東の子の人数は少ないと

思いますが、検討をお願いします。 

 

船を日間賀島と篠島にそれぞれ１艘出すという案を名鉄海上観光

船に相談しました。やはり物理的に 2 艘は、従業員の勤務や船の数に

関して、難しいそうです。 

そうなると、１艘としての順番としては、篠島、日間賀島、師崎に

なると考えます。東港については、定期船が 7 時 20 分ですので、こ

の船で師崎までくることも考えられます。また、西港に来て頂ければ、

西港からチャーター便の利用も可能です。篠島の子からすると東、西

に寄るとちょっと時間的にも長いものですから、やはり日間賀島は 1

つの港にしたいという思いがあります。現時点では、定期便とチャー

ター便を併用して師崎まで来て頂ければ、と考えております。 

 

今後も名鉄海上観光船と協議をお願いします。ほかにいかがですか。 

 

現在、両島の保護者の心配な点として話し合わなければならないの

は、例えば「船に対応できない子どもがいたらどうするのか」とか、

「船は運行中止にはならないが、大人が乗るのもちょっと怖いような

日とかは、船が運行中止にならない限りは、そういう船に弱い子達も

学校に行かないと勉強ができないのか」、など島の子どもたちと陸の子

どもと違うのは、「船に乗る」という点だけです。そこの辺りを教育委

員会では、想定し、対処していく必要があると思います。 

コロナの関係でギガスクール構想におけるタブレット配備など、以
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高橋教育長 

 

事務局 

（鈴木教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

（森社会教育課長） 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

前よりも教育環境が変わってきています。また、篠島の保護者の方々

の新たな動きが出てきた時には、是非それを温かい気持ちで拾い上げ

て頂けると、ありがたいなと感じております。 

 

ほかにご質問。意見はどうですか。 

 

補足説明をさせてください。先ほど説明させて頂いた中学校再編実

施計画案（案）ですが、10 月 4 日の町総合教育会議で、この実施計画

案の承認を頂きたいと考えています。その後 10 月 7 日に、この案等

について町議会の方に説明をする予定をしております。その後、この

実施計画についてのパブリックコメントということで 10 月 7 日から

21 日の予定で実施させて頂きます。そのパブリックコメント期間中

に、10 月 10 日の中学校再編住民説明会にて実施計画を説明して、ご

意見等をいただきます。パブリックコメントも実施していますので、

そちらの方でもご意見をいただくこととなります。 

パブリックコメントが終わりますと、10 月 26 日の定例教育委員会

と総合教育会議で実施計画の決定となります。 

 

ほかにご意見などはよろしいでしょうか。 

ご質問等もないようですので、次に、「(3) 後援申込みについて」、

事務局の説明をお願いします。 

 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った２件の事業概要等を報告した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

ご質問等もないようですので、次に、 

「(4) 学校教育課関係の行事予定等について」、 

「(5) 社会教育課関係の行事予定等について」、 

「(6) 学校給食センター関係の事業等について」、 

順次、事務局の説明をお願いします。 

 

（学校教育課関係の 10 月の行事予定について、説明した。） 
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（森社会教育課長） 

（山本給食センター長） 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

（鈴木学校教育課長） 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

（社会教育課関係の 10 月の行事予定について、説明した。） 

（10 月分の給食献立予定表について、説明した。） 

 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問・意見なし） 

 

ご質問等もないようですので、（7）のその他に入ります。 

１２月定例教育委員会の日程については、いかがでしょうか。 

 

１２月の定例教育委員会は、１２月２２日（水）、時間は午後１時 

４０分に開催したいと考えています。 

 

 

ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

ご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了いた

しました。 

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

 

 


